

Nombre del alumno: Hannia Lily Morales Morales

Nombre del profesor: Ramiro Roblero Morales

Nombre del trabajo: Ensayo

**Materia: Procesos Culturales** 

Grado y grupo: 6to A de trabajo social y gestión comunitaria

Supimos y sabemos que seguirá habíendo muerte para que haya vida. Supimos y sabemos que, para vivir, morimos

#### DESCONOCIDO

# INTRODUCCIÓN

Primero de enero de 1994, como movimiento armado, con una declaración de guerra al gobierno mexicano y la ocupación de varias ciudades donde os pueblos indígenas quedando marginados tanto por economía lo social y político que sucedió la pobreza y peones y obreros trabajaban mucho para poder comer y poder comprar algo de tierras bajo el argumento de defender los derechos indígenas, los cuales, según el propio movimiento, se habían visto transgredidos y olvidados por el proceso modernizador del ese año del entonces gobierno mexicano a cargo de Carlos Salinas de Gortari quien convirtió en todo una guerrilla en aquel año que fue deprimente para muchas personas y frustrado de la cual nunca se van olvidar y de cómo se vino desenvolviendo el movimiento zapatista para poder defender su pueblo de que no estaban solos que podían defenderse.

#### MOVIMIENTO ZAPATISTA EN CHIAPAS

Como bien sabemos el movimiento zapatista aún existe en pueblo o lugares con culturas estricticas una de ellas esta las margaritas que pertenece a Comitán de Domínguez y también San Cristóbal de las casas que quedaron inculcados desde hace muchos años al igual que sus tradiciones conocido (EZLN) ya que la lucha de los zapatistas a lo largo de estos diez años presento algunos de los planteamientos más importantes de los zapatistas y se examinó el desarrollo de sus estrategias a través del tiempo fue la ocupación de seis ciudades en Chiapas, entre las cuales San Cristóbal de las Casas fue la mayor, Con esto empezó lo que se llegó a conocer como parte del movimiento que conformo parte del porfiriato y el levantamiento zapatista. En estos primeros días, los rebeldes enmascarados, prácticamente todos indígenas, explicaban sus demandas trabajo, tierra, techo, alimentación, salud,

educación, independencia, libertad, democracia, justicia y sobre todo la paz donde fue la aparición pública en la cual se enfrontaron con tierras

los zapatistas ocuparon una gran cantidad de predios privados, en su mayoría ranchos ganaderos o cafetaleros de propietarios 'ladinos', eso es no-indígenas, todos ubicados en lo que se conocería como la zona de conflicto: los municipios de Ocosingo, Altamirano y Las Margaritas. Se estima que en total los zapatistas ocuparon unas 60000 hectáreas. Según Villafuerte (1999)

claro los zapatistas en general aportaron cosas materiales para mejorar la calidad de vida para mejorar la desigualdad social que se venido enfrentando durante años por mejorar a Chiapas y claro la pobreza que hoy en día es una polémica ya que el impacto que ocasiono en la toma de tierras participaron grupos campesinos de distintas afiliaciones. Durante 1994 y 1995 se registraron cientos de personas A pesar del 'fin del reparto agrario' declarado por el presidente Salinas en 1992, en los hechos las tomas de tierra llevaron a una nueva etapa de reforma agraria en Chiapas que solo sirvió para que esto se pusiera mas fuerte entre los chiapanecos más que nada todo era político la cual no llevo a nada bueno porque los zapatistas no estaban dispuestos a negociar las tierras bajo su control caso por caso con las autoridades agrarias, sino que insistían en incluir éstas en negociaciones más amplias la cual no les convenían a los propietarios porque eran tierras de ello y los zapatistas solo se querían adueñar Conforme se desarrolló el conflicto, el discurso agrarista de los zapatistas tal como estaba presente en la Ley Agraria Revolucionaria perdió algo de vigencia a causa de un discurso más centrado en los derechos indígenas, pero las tierras tomadas retuvieron una importancia clave para el movimiento es sobre todo una forma de manifestar y argumentar la legitimidad de las ocupaciones, invocando la justicia social y la necesidad de subsistencia y, en muchos casos, no es una referencia concreta a un despojo o algo desagradable histórico de tierras ancestrales que en su momento tuvieron que luchar con alma y valentía a lo que se estaban enfrentando a lo que para consolidar este control, el EZLN ha promovido una política de población de los predios tomados, mediante la construcción de asentamientos para sobrevivir a la tormenta que paso en 1994.

## CONCLUSIÓN

Los zapatistas ayudaron a que la persona o el individuo dejara de ser una persona sin escrúpulo que viera por su pueblo que nada sería fácil, pero quien dijo que en la vida todo es fácil tienes que luchar por la felicidad y poder estar orgulloso de los resultados y objetivos logrados que todo el dolor que pasarías durante una tormenta Valeria cada segundo de sufrimiento.

### REFERENCIAS

Villafuerte Solís, Daniel, Salvador Meza Díaz, Gabriel Ascencio Franco, María del Carmen García Aguilar, Carolina Rivera Farfán, Miguel Lisbona Guillén y Jesús Morales Bermúdez (1999) La tierra en Chiapas: Viejos problemas nuevos, México: Plaza y Valdés. Viqueira, Juan Pedro (1999) 'Los peligros del Chiapas imaginario', Letras Libres, Enero 1999.